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莫豐齊 北京

報道) 不久前
閉幕的中央經濟工作會議強調，明年力爭「有質
量、有效益、可持續的增長」。北京經濟專家及智
囊向本報記者分析指出，明年中國經濟工作重點
將轉向「調結構、轉方式、促改革、保民生」，以
期實現「是實實在在和沒有水分的增長」。
國家發改委宏觀經濟研究院經濟所研究員左傳

長昨天表示，7.5%的目標雖還只能算「猜測」，但
比較「合適」。2012年中國GDP增長目標定的是
7.5%，2013年不會追求高速，但也不會讓速度掉
下來，以免出現誤導。而且，7.5%的增速較為容
易實現經濟結構調整。
專家們表示，今年中央經濟工作會議提出「以提

高經濟增長質量和效益為中心」，與中共十八大提
出的「把推動發展的立足點轉到提高質量和效益上
來」、以及習近平總書記強調的「實實在在和沒有
水分的增長」一脈相承，明確顯示了中央經濟工作
政策思路轉向效益的總體變化，2013年的宏觀經濟
政策，將會更加注重經濟轉型和結構調整。

實際增長或超8%  總體趨勢放緩
不過專家們預測，中國經濟的「實際增長」可能

會比「增長目標」略高，2013年GDP的實際增長可
能略高於8%。國家發展和改革委員會學術委員會
秘書長張燕生告訴本報記者，中國經濟今年前9個
月增長7.7%，下半年略有回升，預計全年增長約
7.7%至7.8%，照此趨勢，2013年GDP增長會略高
於8%。預計「十二五」期間，中國GDP潛在增長
速度在7%至8%之間，總體略有放緩。
「但放緩不是關鍵，中國經濟的關鍵，是調結

構、轉方式、促改革、保民生」，張燕生強調，對
中國經濟的關注，要從規模與速度，轉到質量與
效益上來。張燕生指出，事實上，中國經濟適當
調低增長速度有益於調結構，調結構與增效益兩
者並行不悖。
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李克強：用改革紅利釋放內需潛力
強調民眾收入不增 GDP再高也是「自拉自唱」

謝旭人：嚴控「三公經費」支出

楊雄任上海副書記
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丹羽再批日政府「釣島國有化」

香港文匯報訊

據中新社報道，

國務院副總理李

克強表示，經濟

的增長應當與收

入增長同步，如

果國內生產總值

(GDP)無法讓民眾

增加收入，增速

再高也是「自拉

自唱」。同時，李

克強強調，發展

要重在提高品質

效益，用改革紅

利 釋 放 內 需 潛

力。

楊雄小檔案
1953年出生，浙江杭州人，經
濟學碩士、高級經濟師

2001年2月 任上海市政府副秘
書長

2003年2月 任上海市副市長

2007年5月 任中共上海市委常
委、上海市副市長

2008年1月 任上海市委常委、
上海市常務副市長

2012年12月 任中共上海市委副
書記、上海市常務
副市長、上海市政
府黨組書記

李克強在19日舉行的經濟社會發展和
改革調研座談會上，聽取了上海、

新疆等5個市區負責人的發言和11個省市
領導的書面發言後，總結講話時數次提到
「改革紅利」。他強調：「中國要實現真正
的發展只能依靠改革。」
李克強說，「我們的經濟發展應當實現

一種『實實在在、沒有水分』的提高。」
講到收入問題時，他表示，「經濟的增長
應當與收入增長同步，因為大多數人民群
眾相對GDP的增長，更關心自己的收
入」。他強調：「如果我們的GDP無法讓
人民群眾的收入增長，那GDP增速再高，
也是『自拉自唱』，並不利於發展，也不

利於穩定。」

城鎮化是發展最大潛力
李克強反覆強調「要重視就業和企業效

益」。他說，未來中國經濟發展應當伴隨
㠥企業效益的增長，而且這種增長發展必
須與能源、資源、環境三者相互協調。
「中國經濟發展方式的轉變已經刻不容
緩，」李克強加重語氣說，「明年經濟工
作的重點、㠥力點，首先要放在提高經濟
增長的質量和效益上。」
在各省區負責人現場發言中，大家對

「問題」和「困難」都講得很透。李克強
說，世界經濟長期低迷是事實，而且很可

能還會出現波折、反覆，中國的經濟發
展，只能更多地依靠拉動內需，而目前最
大的內需就是發展相對滯後的城鎮化。
李克強說：「城鎮化是發展最大的潛

力，而真正的發展必須要依靠改革。」他
引用地方負責人在發言中陳述的問題來闡
述「改革潛力」：西部邊境地區的一些建
設項目，需要千里迢迢跑到中央匯報審
批；中部地區的農業發展，受困於一家一
戶「一畝二分地」的現狀，無法規模經
營。

「看看百姓希望改什麼」
李克強針對此類狀況說：「體制的改革

包含㠥巨大的潛力。『城鎮化』這個最大
潛力的發揮，只有通過『改革』這個最大
的紅利才能實現。」
他鼓勵各地方要深入探索如何將改革與

城鎮化有機結合起來。他說：「我們不僅
要解放思想，還要打破部門利益，打破固
有的一些利益格局，讓基層潛力充分發揮
出來，使中國實現持續發展。」
最後，李克強更反覆強調，要通過改革

讓百姓受益。他說：「我們今天所做的一
切，都是為了讓人民受益。但我們要真正
深入到基層，了解老百姓的改革訴求，看
看他們到底希望改什麼，怎麼改。比如收
入分配改革，比如城鄉差別，等等。」

香港文匯報訊 據中新社報道，中央
政治局常委、國務院副總理李克強在講
話中表示，如果把所謂的「玻璃門」打
碎，民營投資的潛力相當巨大。
李克強表示，2013年，要頂住世界經

濟可能的下行壓力，拉動內需發揮作
用，投融資體制改革刻不容緩。他鼓勵
各地要充分調動全社會的投資。「已經
規劃好的項目，總量把握好，有些就可
以讓地方自己決定。同時，在投資過程
中，既要公開招投標，也要引入民營資
本。」
他說：「現在看來，民營投資受到的

約束仍然很大。如果把這些所謂的『彈
簧門』卸掉，把『玻璃門』打碎，那投
資的潛力還是相當巨大的。」李克強
說，如果審批權限下放後不會造成新的
產能過剩等問題，是否考慮可以讓地方
去自己決策；一些領域的盈利、虧損，
讓民營企業自己去投資、承擔。至於政
府的「角色」，李克強說：「政府要做
的，就是把握好宏觀，控制好總量。」

推進財稅改革 減少微企負擔
在當天的講話中，李克強突出強調了

財稅體制改革。他說，財稅體制改革涉
及整個服務業的發展和中西部地區發展
等問題，要抓住一些關鍵環節，做牽一
髮動全身的事。
他在講話中透露，明年財稅體制改革

的重點是「營業稅改增值稅」。他說，
「營改增」不僅是稅制的轉換，而且能
夠推進經濟結構的調整，促進服務業的
發展，推動就業，並且減輕小微企業的
負擔。
李克強表示，在財稅體制改革中要充

分調動地方的積極性。同時，李克強要
求財政部和稅務部門，既要讓企業減
負，又要培育財源、涵養稅源；既要讓
地方政府積極性提高，又要讓中央有更
多的操控能力。

據中新社20日電 剛剛卸任
回國的前駐華大使丹羽宇一
郎（見圖）20日在東京日本
記者俱樂部發表演講，批評
日政府釣魚島「國有化」做
法欠妥，導致了中日關係陷
入低谷。這是丹羽宇一郎自
今年6月接受媒體採訪時批評

日本「購島」政策以來的又一次敢言。
丹羽宇一郎批評日本政府對於釣魚島國有化的做

法，稱不明白政府這麼做的意義何在，如果說外交

的意義在於維護國益，國益即是國民幸福的話，釣
魚島國有化並不能讓國民實現幸福感。並表示，
「我在中國時曾想，在這個時期做這樣的事，難道不
會使事態惡化嗎？」丹羽還尖銳地指出，無論是日
本民主黨執政時期還是眾議院選舉期間，各黨派關
於釣魚島問題的說詞都過於刺激和尖銳，「這些針
對外交的發言都是面向國內政治，沒有考慮到其他
國家是否能接受和理解」。

強調應承認「主權爭議」
丹羽說，領土問題是一個很複雜的問題，不是幾

天時間可以解決的。如果一定要用「黑白」標準作
出判斷的話，戰爭是唯一的選擇。但是，中日兩國
如果發生戰爭，對誰都沒有好處。丹羽強調說，解
決釣魚島問題必須做到三點：第一、停止非黑即白
的爭論；第二、承認釣魚島存在「主權爭議」；第
三，兩國政府就如何解決釣魚島問題和改善關係展
開談判。
丹羽還表示，不要讓釣魚島問題毀了中日關係。

中日關係不是僅僅就一個釣魚島，中日經濟合作、
青少年交流都因此而停滯，不要讓過去老一代中日
友好人士積累的中日友好成果付之東流。

■歡迎日本小大使儀式在北京日本駐華使館舉行，200多

名中國和日本的高中生共同參加了活動。圖為中國代表、

北京私立匯佳高中學生章涵卓（右）和日本代表、東京都

立西高中學生津野亮（左）共同發表《中日高中生未來宣

言》後，贈送給日本駐華臨時代理大使堀之內秀久。今後

幾天，日本學生將在北京、天津、青島三地體驗中國傳統

文化，入住中國學生家庭等，與中國同齡人進行深入交

流。這是日本非法「購買」釣魚島事件後，日本青少年代

表首次來到中國。 中新社
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言
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(記者 章蘿

蘭 上海報

道) 自上月
上海市長
韓正兼任
市委書記

後，上海政壇又有高層人事
變動，經中共中央批准，上
海市常務副市長楊雄(見圖)

擔任中共上海市委常委、副
書記。而在今年5月閉幕的
上海市黨代會上，楊雄曾一
度卸去上海市委常委職務。

香港文匯報訊 據《法制晚
報》報道，在北京生活，月
入多少才能感覺沒有經濟壓
力？今天上午，零點研究諮
詢集團在其《2012城市居民
壓力指數報告》中給出了答
案。報告顯示，25.5%的被調
查北京居民認為，家庭月收
入至少在1.2萬元以上才能沒

有經濟壓力。
據悉，北京居民經濟壓力

來源的前三位分別為「住
房」、「生活成本」和「子女
教育」問題。其中，將「住
房」列為經濟壓力主要來源
的居民佔59.8%，「生活成本」
佔44.3%，「子女教育」則為
37.7%。

25.5%受訪京民：
月入1.2萬方無壓力

亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點亮點2013中國經濟2013中國經濟亮點 香港文匯報訊

綜合通訊社報
道，財政部部長
謝旭人（見圖）

昨日表示，明年
在落實好結構性
減稅政策的基礎
上，要依法加強
收入徵管、應收
盡收，但要堅決

防止收取「過頭稅」、「過頭費」。同時，要
切實厲行節約，嚴控「三公經費」(三公是

指公款吃喝、公車私用、公款旅遊)支出。
謝旭人在北京舉行的全國財政工作會議上

強調，明年保障和改善民生，推進各項社會
事業發展，穩定經濟增長和調整經濟結構、
深化改革等都需要增加財政投入，財政支出
壓力較大。在這種形勢下，要樹立「過緊日
子」思想，嚴格控制行政經費等一般性支

出，努力降低行政成本。

降低行政成本 堅持勤儉辦事
他強調，明年要堅持勤儉辦一切事業，嚴

肅財經紀律，切實厲行節約。加強機構設置
和編制管理，嚴格控制人員經費、公用經費
等一般性支出。嚴格控制「三公經費」支
出，深入推進會議費、差旅費管理和公務接
待制度改革，加強車輛編制管理，嚴格按標
準配備車輛。繼續嚴格控制修建裝修辦公樓
等樓堂館所。進一步清理規範慶典、研討
會、論壇等活動。
此外，明年還將進一步推進財政績效管

理，強化財政監督制衡，提高預算公開性和
透明度。要建立健全保障中央重大決策部署
和重大財稅政策特別是民生政策有效落實的
監督檢查機制。強化財政監督檢查成果利
用，完善預算編制、執行和監督相互制約、
相互協調的財政運行機制。

社科院：明年信貸總量料增16%
香港文匯報訊 (記者 房廈 北京報道) 中國

社科院昨日發佈《中國金融發展報告(2013)》
指出，多因素疊加，料將促使中國國內生產
總值(GDP)增速繼續穩定回升。對於明年的
信貸規模，報告預測，2013年的信貸總量增
長目標約為16%。

多因素疊加 GDP料回升
社科院指出，2013年，由於過去中國經濟發

展中的結構性矛盾沒有根本解決，這會制約中
國經濟的長期穩定性。加之發達經濟體在金融
危機之後，將迫使全球經濟尋求新的平衡過
程，這將迫使中國經濟作出結構性調整。

社科院預測，2013年，中國宏觀經濟政策
的主基調將是「穩中求進」，首要目標仍將
是穩增長。擴張的財政支出、適度寬鬆的貨
幣政策、非公有制經濟36條和結構性減稅等
改革措施的推進、地方政府換屆導致的投資
衝動等諸多因素疊加，將促使GDP增速繼續
穩定回升。
在貨幣政策方面，報告預測，2013年，貨幣

政策仍將採取多種政策工具的有效組合，促進
金融資源配置的結構調整和改善金融資源的配
置效率，同時完善宏觀審慎的政策體系和框
架。社科院預測，2013年的信貸總量和廣義貨
幣M2增長目標分別為16%左右和15%左右。

■李克強指出，經濟的增長應當與收入增長同步，如果GDP無法讓民眾增加收入，增速再高也是「自拉自唱」。 新華社


